

地域の絆

きずな

コミュニティーの再生

→27 ←

柔らかな日差しが注ぐ吉野川市美郷張の梅園で、楽しもうに枝を剪定する人たちがいた。

「この枝も切つていいんですか」

「遠慮せんとどんどん切つよ。日当

たりがよくなってたくさん芽が吹くから」

美郷商工会が企画した体験型観光のモニターツア

ー手入れが放棄され、伸び放題だった枝の剪定体験

誠二さん(55)ら梅農家3人

の指示の下、剪定ばさみで次々と枝を落とした。「思

つた以上に楽しい。ストレ

ス解消になるね」

安価な中国産に押され、価

格は150~200円と低迷。木の衰弱や農家の高齢化もあり、昨年は43軒まで落ちた。これとは別に、一部農家が梅干しなど加工品約20種を作っているものの、全体の生産量はピーク時の8分の1程度だ。

J A 麻植郡美郷事業所によると、美郷地区の梅の生

体験型観光

客の手を借り景観保存

産量は、約30年前には500ト近くあつた。「青いダイヤ」と呼ばれ、市場で1キロ100円以上の値を付けた。

「だつたら、観光客の手を借りようという話になつたんよ」と棟本さんが力を込める。農家にとっては負担の大きい作業でも、観光客には新鮮な体験になるはず。住民と客が交流しながら地域の景観を守る。そんな新たな絆を築けないか。



梅の剪定を体験するツアー客。住民と観光客がともに地域の景観を守る新たな絆づくりに取り組んでいる=2009年12月、吉野川市美郷張

この構想を環境保全型観光と名付けて企画したのが、昨年末のツアーダラ。商工会では、ツアーフ

ーだけでなく、地域の役に立つ体験は客にとってもやりがいがある。面白い取り組みだ」と話す。

この構想を環境保全型観光と名付けて企画したのが、昨年末のツアーダラ。商工会では、ツアーフ

ーだけでなく、地域の役に立つ体験は客にとってもやりがいがある。面白い取り組みだ」と話す。この構想を環境保全型観光と名付けて企画したのが、昨年末のツアーダラ。商工会では、ツアーフ

美郷地区の住民